

Crece migración de empresas a EU (El Reforma 21/04/10)

Crece migración de empresas a EU (El Reforma 21/04/10) El interés de los empresarios mexicanos por emigrar a EU detonó en 2007 y las ciudades con más interés son las del norte, como Saltillo y Torreón Alfredo González Monterrey, México (21 abril 2010).- Los despachos de abogados en Estados Unidos explotan un naciente mercado de empresarios migrantes mexicanos, cuyo crecimiento se disparó 16 veces en los últimos 2 años debido a la ola de inseguridad en el País. Luis González Franco, socio del despacho legal Ramírez Martínez de Vara, con oficinas centrales en San Antonio, Texas, mencionó que los despachos en Estados Unidos realizan una serie de misiones a México en las que orientan a los empresarios que buscan emigrar. "El interés de los empresarios mexicanos por emigrar a ciudades estadounidenses detonó en 2007, y si cada despacho atendía 5 casos, ahora atiende 80", dijo. Tanto creció el mercado de empresarios interesados por emigrar a Estados Unidos, que los despachos de abogados realizan este año foros en distintas ciudades mexicanas para orientarlos sobre los trámites. "Vamos a estar por segunda ocasión en Monterrey el próximo 10 de junio para orientar a empresarios que quieran hacer inversiones en Estados Unidos, desde la parte legal de lo corporativo, el tema de migración, los aspectos contables y fiscales", dijo. Las ciudades donde han detectado mayor interés de los empresarios por emigrar son las del norte del País, como Monterrey, Saltillo, Torreón y hasta las fronteras Reynosa y Matamoros. González Franco aseguró que los ramos en los que más invierten los empresarios mexicanos son el hotelero, la construcción y los servicios. En tanto, una encuesta realizada por Deloitte identificó que el factor inseguridad como amenaza a la economía tuvo un crecimiento histórico del último trimestre de 2009 al primero de 2010, de 22 a 49 por ciento. La firma reveló que casi la mitad de los directivos de las 350 empresas más grandes del País creen que dicho factor genera incertidumbre. "En opinión de los ejecutivos, la inseguridad representa por sí sola casi la mitad, 48.5 por ciento, de los factores que podrían limitar la actividad económica de México en los meses por venir. "En marzo de 2007 representaba el 20 por ciento y en el mismo mes de 2008 y 2009, alrededor del 15 por ciento", refiere el análisis. Javier Romero, socio de Clientes y Mercados de Deloitte, dijo en entrevista que las preocupaciones constantes de los empresarios a lo largo del sexenio han girado en torno a la inseguridad, desacuerdos políticos y la desaceleración de Estados Unidos. "La expectativa de los empresarios es de franca recuperación en el aspecto económico, pero la inseguridad se botó al 49 por ciento por los eventos de los 2 últimos meses", reconoció. El estudio también evalúa el desempeño del Gobierno, agregó, donde los empresarios reconocen que se ha contenido la inflación, pero se ha fallado en reducir la inseguridad. Invierten 2 mil 500 millones de dólares La American Chamber México anunció que, ante una inminente recuperación económica, sus empresas afiliadas invertirán este año en el País 2 mil 500 millones de dólares. José Zozaya, presidente del organismo, refirió que este monto es tan sólo de las firmas que ya están operando en el País. "Son inversiones para incrementar sus áreas de producción, para ser más eficientes, porque México es atractivo para invertir no sólo por su mano de obra barata", declaró. Aunque no especificó la inversión realizada durante 2009, dijo que para este año será mucho mayor debido a planes que se detuvieron o pospusieron por la recesión. "Por lo que el tema de inseguridad no opaca la gran oportunidad de negocios que México hoy representa para la economía global", destacó. Con información de Silvia Olvera y Alberto Barrientos